



地域づくりに求められる視点

—新企画 市民大学講座ひらくかれる—

第一講は一月二十六日は、竜丘小学校で講師に滋賀県環境生活協同組合理事長の藤井絢子先生を迎えて「暮らしの中の環境保護」をテーマに開催されました。

藤井先生は、琵琶湖の水質浄化に取り組まれ、遠くモンゴルまで家族で旅をして、自然と同化した生活を身を持って体験されました。

それらの経験から、私達にできる身近な環境保護運動について話をされました。

第二講は一月三十一日に竜丘公民館において、講師に上久堅風土舎代表の長谷部三弘先生を迎えて「地域づくり活動を広げるために」

竜丘地区市民大学講座は、今年で十三回目を数え、その時の話題・問題などについて講師を迎えた地区市民の見識を広げるために役立つきました。

全四講座が開催されました

いて、地域開発環境、福祉、健康、教育文化、産業経済、自治の各専門部会から基調報告が行われ、テーマに沿つて放談がされました。

今回の市民大学講座は、小学校PTA、育成会や、地域基本構想策定委員会との共催という新しい企画で開催されました。

そのために、大勢の受講者が集まり学習の機会が増え、地区民の見識を広めるのに大いに役立ちました。

具体的な事例をあげながら
が果たす役割などについて、
お話をさせていただきました。
第四講は二月二十三日童
丘公民館において、「地域
づくり放談会」が開催され
ました。

所長の松本文雄先生を迎えて
「子供の心がみえますか」
をテーマに開催されました。

第三講は二月十二日に相
模区民センターにおいて、
進められている竜丘基本構
想の策定に対しても示唆を
あたえられました。

をテーマに風土舎の活動を中心に行なってきました。

に引き続き、再度「地域づくり開催されました。

座は、今年で十三回目を数え
いて講師を迎える地区市民の見

発行所
飯田市竜丘公民館
編集人
竜丘公民館広報委員会
印刷所
龍共印刷株式会社
上郷町黒田22-5353

人 口 6,439人
 男 子 3,116人
 女 子 3,323人
 世帯数 1,817戸
 (平成3年12月末現在)

鉛筆について

長年の功績に
勲五等瑞

貢章受章

又、竜
委員に選
更に合併
三十二年
年間は、
育委員と
うち八年間は、

丘村教
任され
後の昭
より十
飯田市
なり、
同委員

育、和、九、教、こ、長

これらの社会福祉を中心とした献身的な活動に対し厚生大臣彰、文部大臣表彰をはじめ、数多くの表彰を受賞しております。

当日の祝賀会は、盛大かつ厳粛に開催されました。

いつも何気無く眺めていた
る天竜川。またそこへ注ぎ
込んでいる大小の支流。私たちの生活に欠かすこと
できない「水」は、その殆



文化会館への出陣太鼓

ら、川の持つ浄化能力は低下していく。

徐々に死に向っている状態なのではないだろうか。生活雑排水の浄化といふば、真っ先に下水道の整備を思いつくが、そのためには取水された分だけ川の水は

川には自然の浄化作用というものがあるが、今ではその許容量をはるかに超える量の汚染物質が流れ込んでいると考えられ、いわば現在の河川は、我々人間の

飲料水が川から取り入れられており、おいしい水を飲むには、まず河川の浄化から始めなければいけない。だが、おいしい水を飲みたいために浄水器を取り付ける人はいても、排水に気を使っている人は少ないと、多くの問題点はあろうが、「子供の頃は川遊びが一匹樂しかったなあ。」といふ人は多いはず。天竜川の流域は、地区の人々の心にだけ潤いを与えてくれかわからない。

器具を整備していくことと、大切なことだが、そこを生きる「水」は、人の心の生きかさを映し出すものであつてほしい。

